

LA FÊTE DU JEU EN ARIÈGE

**Le 28 mai dernier dans toutes les villes de France
la fête du jeu bat son plein !
Avez vous entendu parler de cet évènement
national ?»**

Dans le beau village du Mas d'Azil en Ariège, une centaine d'enfants se sont retrouvés , pour vivre la Fête du Jeu. Ils sont venus de différents villages et villes du département et même de Haute-Garonne. Les enfants de la crèche du village mis dans le coup ont rejoint le groupe après la sieste. La Fête du Jeu lancée par l'Action Catholique des Enfants est maintenant relayée par différents organismes : l'association des Ludothèques de France, Familles rurales et bien d'autres. Tout cela sous le parrainage du Ministère de la Jeunesse et des Sports, et répercuté par les médias.

Une ambiance chaleureuse

L'esprit de cette journée a pris appui sur les principes de la Charte nationale de la Fête du Jeu 2002, c'est-à-dire la gratuité, le jeu pour tous, le jeu sous toutes ses formes et partout.

Au Mas d'Azil, les enfants ont été sensibilisés à ce que représente un engagement dans la vie. Chacun a reçu un contrat sur lequel il s'engageait personnellement, avec l'ensemble du groupe, à respecter les consignes pour l'après-midi. Ils ont d'ailleurs pris à coeur cet engagement. Ils se sont engagés à ne pas tricher, à laisser un tour à chacun dans les divers jeux, à ne pas râler !

Tous les jeux avaient été conçus par les enfants en clubs A.C.E. Une jeune maman proposait un atelier « jeux de société ». Des parents, des accompagnateurs et même des musiciens bénévoles se sont investis dans l'animation et ont ainsi contribué à donner une ambiance chaleureuse à cette rencontre.

L'A.C.E. a découvert depuis longtemps l'importance du jeu dans la vie de l'enfant. Dès sa naissance, l'enfant va jouer, quelque soit son âge. Cela lui permet de construire sa personnalité, de découvrir qui il est, ce qu'il aime faire, ce qui lui est fondamental.

Pour les petits, les jeux deviennent symboliques. L'enfant imite des situations de vie. Ce qu'il connaît, il va le traduire en jeu: un carton devient une maison. C'est vital, car c'est là qu'il s'exprime, qu'il grandit.

La Fête du jeu a été «*une occasion de liberté, d'égalité, de fraternité*» disait l'Abbé René Rouaix pour conclure la fête

Nous retrouvons ces réalités exprimées par les enfants sur des panneaux.

La liberté

Les enfants découvrent que la liberté ce n'est pas faire tout ce qui me plait, sinon je risque de faire du mal aux autres. Je deviens vraiment libre quand je décide d'amener

ceux qui m'entourent vers le bonheur, quand je mets en place un club où chacun sera libre de dire ce qu'il pense ou de proposer une action à faire ensemble.

« *Nous avons choisi de rencontrer les autres.* »

« *De mieux vivre ensemble.* »

« *De ne pas copier les mauvais exemples.* »

« *De travailler ensemble pour réussir.* »

L'égalité

Elle se vit dans la rencontre avec des personnes différentes. Ces différences de nationalité, de caractère, de compétence dans des domaines divers ne nous opposent pas, elles sont une richesse qui permet la complémentarité. Les enfants découvrent que l'égalité ne peut pas exister si chacun se croit supérieur aux autres. Nous n'avons pas les mêmes qualités ou facilités, mais quand nous les mettons en commun, nous formons comme une famille où chacun est l'égal de l'autre.

La fraternité

Ils l'ont vécue. Jouer ensemble peut nous rapprocher, nous permettre de mieux nous connaître et de nous apprécier. « *On crée des liens* ». Le renard du « *Petit Prince* » appelait cela « *s'apprivoiser* »

Nous, responsables, souhaitons aider les enfants en clubs à découvrir qu'ils peuvent être ACTEURS d'un monde meilleur, à travers les souhaits qu'ils ont exprimés :

« *Bâtir un monde sans violence; arrêter la guerre, faire la paix.* »

« *La paix est une porte qui s'ouvre.* »

« *La réconciliation, l'amitié, la confiance font vivre* » .

Une nouvelle année va se vivre en clubs en gardant ce même esprit.
Rendez-vous à l'année prochaine!

Marie BONZOM
Responsable A.C.E.
Lescure (Ariège)